EL SOLDADO SOVIETICO

Tte. I. M. JAIME ARIAS ARANGO

PRIMERA PARTE



SECCION I. — "EL SOLDADO INDIVIDUAL"

Dificultades de evaluación.

El problema de delinear una verdadera caracterización individual del Soldado Soviético es difícil y complejo. Los alemanes hallaron en las tropas del Ejército Rojo algo impredecible. Algunos observadores no están de acuerdo con este criterio; otros describen el Soldado Soviético como un formidable combatiente, altamente disciplinado y soberbiamente entrenado; otros lo consideraron como un labriego desaseado, mal educado y semi-barbárico. Ambas apreciaciones puèden haber sido correctas.

Evaluación Soviética.

No es la figura oficial o ideal del Soldado Soviético una guía o pauta verdadera. La concepción bolchevique del Soldado Soviético contiene contradicciones básicas. De una parte se dice que es un combatiente intrépido, capaz de resistir cualquier grado de fatiga o penalidad, de que ninguna tarea es imposible para él y de que no hay dificultad insuperable. Políticamente está bien fundamentado y comprende la ideología marxista, no es dado a ambiciones personales y no desea posiciones o diversiones privadas. Está prepa-

rado para combatir y morir, así como para conducir a otros a hacer lo mismo por la patria Soviética y los designios de su partido. Obedece por convicción profunda las órdenes de sus Superiores.

Al mismo tiempo y en completa contradicción a esto, las Reglamentaciones y Directivas para el manejo del personal militar toman un punto de vista diferente del Soldado Soviético, Si esta concepción ha de ser cierta, el Soldado Soviético es estúpido y debe ser castigado con ejercicios interminables y represiva disciplina, ya que por naturaleza es perezoso, negligente u holgazán. Sólo con supervisión constante y un mínimum de libertad, cumplirá con sus deberes. Incapaz de una iniciativa inteligente, sólo puede llegar a ser un combatiente eficaz si es completamente reformado.

Evaluación Objetiva.

La población soviética es obviamente tan heterogénea, que no necesita generalizaciones relativas al carácter o personalidad de su pueblo. Sin embargo, como en cualquier sociedad, hay factores en lo laboral, social y político que tienden a producir un grado de desuniformidad. La mayor parte de la población es de estirpe campesina, habituada por generaciones al trabajo

manual duro. El campesino o trabajador de la granja colectiva hoy día vive en una choza de paja o en una ruda cabaña de madera. El hombre de la ciudad vive generalmente con su familia en una sola habitación. Es también físicamente bien formado como resultado de la participación activa en los deportes auspiciados por el "Programa Cultural Soviético". Cualquiera que sea su experiencia, el joven ciudadano soviético ha conocido pocas comodidades y hasta pudiéramos decir, ningún lujo. Como Soldado tiene una extraordinaria capacidad para resistir extremadas privaciones. Puede arreglárselas fácilmente durante largo tiempo con un equipo improvisado y con pocas provisiones.

A causa de su experiencia el Soldado Soviético es intelectualmente una persona más sencilla y de menores capacidades que las de sus compatriotas de los pueblos del oeste. Parece aceptar gustoso un régimen y disciplina severa, así como también una restricción en sus salidas como parte normal de la vida militar.

Aunque la auto-disciplina no es generalmente una prueba de carácter, el recluta responde obedientemente a la disciplina impuesta. Con esa actitud tan responsable y considerando su magra

TENIENTE I. M.

JAIME ARIAS ARANGO

Oficial de Infantería de Marina. Egresó de la Escuela Militar de Cadetes el 20 de julio de 1957, con el grado de Subteniente. Ha prestado sus servicios en las siguientes Unidades: "Escuela de Artillería"; Batallón Tenerife; Batallón Palacé; Batallón Pichincha; Escuela Naval; Batallón de Infantería de Marina NR. 1- Fuerza Naval del Oriente y Base Naval ARC. "Buenaventura".

Adelantó curso de táctica y Guerra de Guerrillas en Corps Schoolls Quantico Virginia; Guerra Anfibia en "Anfibions" Schoolls Norfolk Virginia. EE. UU. Actualmente forma parte del cuerpo de Oficiales de la Base Naval ARC. "Buenaventura". experiencia económica, a menudo encuentra dentro del nivel de vida y condiciones de trabajo del Ejército, condiciones más favorables y superiores a aquellas que le ofrece su vida civil.

Otra característica importante del Soldado Soviético y en particular si él es un Gran Ruso, es su profundo sentimiento patriótico y su amor genuino por su tierra nativa.

Su odio puede ser levantado fácilmente contra un enemigo invasor. Este patriotismo no es sin embargo suficientemente afectado por la doctrina comunista. Por el contrario, el Soldado Soviético parece repeler el continuo flujo de propaganda comunista a la cual él está sometido; sin embargo la insatisfacción política del Soldado Soviético no disminuye su patriotismo.

Por su naturaleza la filosofía político-soviética no estimula un deseo de aceptar responsabilidades dentro de su ciudadanía. La carencia de esta cualidad le impide también al Soldado Soviético aceptarla en las fluídas situaciones ofensivas que se le presentan, aunque esta carencia escasamente afecta sus capacidades defensivas. De otra parte el Soldado Soviético durante su vida civil ha tenido que arreglárselas asimismo con muy pocos medios, demostrando sin embargo en la vida militar gran iniciativa en la infiltración. en la táctica, y en las operaciones de engaño, así como también en los momentos de improvisación. Los Comandantes militares Soviéticos hacen buen uso del conocimiento y recursos o habilidades de sus tropas, al mismo tiempo que están compenetrados de los defectos y faltas de sus hombres, buscando la manera de vencerlos mediante el entrenamiento de sus Oficiales Subalternos y Suboficiales, a fin de que aprendan a asumir la responsabilidad y mantener la iniciativa.

Hay variaciones marcadas en las capacidades combativas de los diversos grupos étnicos en el Ejército Soviético. Generalmente los mejores soldados son seleccionados dentro de los 22 millones de jóvenes de muy buen estado físico y dentro de la edad estipulada para el servicio militar. Las otras nacionalidades son de menor valor militar; esto, a causa de la poca lealtad de grupos de los pueblos occidentales tales como Los Ucranianos y los Bálticos, o quizá también, por los niveles de más baja educación como en el caso de los Cosacos, Mongoles y Tártaros.

Es de esperarse que el Soldado Soviético en el combate será un adversario resistente e insensible, habituado a las penalidades y convencido de que él está defendiendo justamente su Patria contra la agresión, luego podrá ser conocido y vencido solamente por métodos igualmente resistentes, insensibles e inspirados.

SECCION II — POTENCIAL HUMANO Y CONSCRIPCION

Politica Soviética.

Hoy día hay 35 millones de hombres Soviéticos de edad militar, los cuales son considerados como elegibles por las reglamentaciones físicas soviéticas para el servicio activo. De acuerdo a los requisitos de tiempo de paz, solamente el 12% de este número están en servicio activo. Si llegara la guerra, la mayor parte de ellos serían movilizados, aunque algunos serían exentos a fin de desempeñar otros cargos técnicos o administrativos. Durante la segunda guerra mundial más de 25 millones de hombres alcanzaron la edad para el servicio militar y tan solo un número más pequeño la sobrepasó. La conscripción de potencial humano es regulada por las provisiones de la ley de movilización, la cual fue decretada en 1939 y reformada más tarde.

Esta ley designa que todos los ciudadanos entre los 19 y 50 años son aptos para el servicio militar. Las mujeres con ciertas cualidades técnicas, particularmente entrenamiento médico, están también sometidas a llamamiento. El servicio militar obligatorio incluyó el servicio activo y la reserva.

Para las cuotas de conscripción anual es necesario que del 40 al 50% de los ióvenes que se adentran a la edad militar (De 700 mil a 1 millón aproximadamente) se presentan cada año para ser conscriptos. Los seleccionados son asignados a varias armas o servicios teniendo como base su experiencia y entrenamiento. Las destinaciones son hechas dentro del marco general de cuotas y prioridad para cada rama. Las cuotas son fijadas por el Consejo de Ministros y el Ministro de Defensa. El servicio de conscriptos dura aproximadamente desde dos años en el Ejército, hasta cinco años en la Marina.

El bajo nivel cultural del Ejército Soviético, ha representado una disminución de hombres que tengan entrenamiento tecnológico para un mejor empleo de los más modernos equipos mecanizados y electrónicos. La adaptabilidad hacia las operaciones mecanizadas es menos desarrollada dentro del personal campesino. El personal técnico es suministrado principalmente por los Ingenieros, Profesores o trabajadores de las Fábricas. Sin embargo, el Ejército debe competir con Industrias esenciales para los servicios de personal humano experto.

El personal de Oficiales es sacado de todas las clases y nacionalidades. A causa de su relativo nivel cultural y la razón de ser miembros del partido, los rusos proveen proporcionalmente el contingente más grande de Oficiales.

Después de prestar su servicio activo, el Soldado Soviético quedará disponible bajo ley para presentarse durante algunos períodos de entrenamiento con las reservas. No obstante, esto no puede cumplirse a cabalidad, ya que el reservista tiene que trabajar en las Empresas civiles, las cuales si prescindieran de ellos paralizarían su producción.

SECCION III. — ENTRENAMIENTO Y ESCUELAS

Tipos de Entrenamiento.

El entrenamiento básico durante el tiempo de Paz en el Ejército Soviético consiste en los métodos de Pre-inducción y Post-inducción.

El entrenamiento avanzado comienza cuando el recluta es asignado a una Unidad táctica. El entrenamiento dentro de la Unidad táctica continúa a través de los ciclos de servicios del Soldado. La instrucción y el entrenamiento son generalmente repetidos de un año al siguiente. En esta forma el soldado debe repetir el mismo entrenamiento varias veces. Cada Arma y Servicio tiene su propio programa de entrenamiento. Estos programas están divididos en ciclos de entrenamiento. Los ciclos están preparados y programados en forma tal que durante el verano se pueda preparar personal militar con la mayor eficacia combativa. El espacio de tiempo requerido para completar los ciclos de entrenamiento varía con el Arma. La adoctrinación política y la educación física son los principales elementos de todos los programas de entrenamiento.

Programa de Entrenamiento

El ciclo de entrenamiento anual se divide en períodos de verano e invierno. El entrenamiento individual y especializado, así como el de carácter táctico para pequeñas Unidades, se efectúa especialmente durante el período de invierno. El entrenamiento táctico a grande escala se efectúa generalmente durante el verano. En el caso de programas para un año, se repite el mismo ciclo al año siguiente con pequeños o ningún cambio.

En el caso de los programas de 2 y 3 años, el segundo y el tercero son similares al primero, excepto que se da mayor énfasis a las habilidades especiales del individuo.

Escuelas de Entrenamiento.

El Ejército Soviético dirige un programa muy bien organizado de entrenamiento para Oficiales, que comienza ya sea como Cadete o en las Escuelas de candidatos para Oficiales, culminando en las Academias de Estado Mayor. El propósito de este programa es formar un cuerpo de Oficiales entrenado y políticamente de confianza, ya que ellos con su devoción fanática serán el apoyo del Estado. Ingresan a estas Academias hombres de todas las clases y nacionalidades: Mozuelos, Generales de alta graduación. Cosacos v aún Oficiales de los Países Satélites. los cuales asisten a estas Academias. La calidad de los graduados en estos Institutos es muy buena. Hoy en día están al nivel de las del Hemisferio Occidental. Los Instructores Soviéticos se mantienen al tanto de los últimos desarrollos y adelantos, suministrando una instrucción excelente con sistemas técnicos, prácticos y modernos.

SECCION IV — ENTRENAMIENTO DE PRE-INDUCCION

(Entrenamiento Básico)

En cada "Rayón" se dan dos semanas de entrenamiento de Pre-inducción durante el último año de servicio, es decir antes de la inducción.

El período de entrenamiento es seleccionado a fin de que coincida con la época del año durante la cual los campesinos están menos ocupados en los campos. Cada "Rayón" de acuerdo con su tamaño establece varios puntos de reunión y entrenamiento. Durante este período los alumnos usan vestido civil y se proveen su alimentación, así como también su transporte. No reciben compensación alguna por este entrenamiento.

Un Oficial y varios Suboficiales de la reserva local son llamados como Instructores a cada sitio de entrenamiento. El edificio de una Escuela o Club local es escogido como punto de entrenamiento. El entrenamiento de Pre-inducción consiste de 20 horas de Instrucción Política y 100 horas de entrenamiento militar. El programa de entrenamiento incluye instrucción y práctica de educación física, guerra química, cortesía militar, marchas, armamento y tiro; las ayudas de Instrucción son suministradas, aunque no en abundancia.

Cuando se termina el programa de entrenamiento, se efectúa una calificación a cada alumno en la "Libreta de Pre-inducción". A los alumnos se les permite regresar a sus casas y ningún otro entrenamiento militar les será suministrado antes del de "Inducción". Entrenamiento Militar adicional puede ser obtenido a través de la participación en las organizaciones voluntarias, las cuales los Soviéticos consideran como "Grupos Voluntarios" (Sociedades voluntarias para la asistencia de la Fuerza Aérea, el Ejército y la Marrina).

Entrenamiento de Cuarentena.

Durante el año se efectúan dos llamadas de entrenamiento de inducción; una en la primavera y otra en el otoño. Estas llamadas son previamente estipuladas durante el año a fin de que no interfieran con la cosecha y que los reclutas puedan ser incluídos en el ciclo de entrenamiento del invierno o verano inmediatamente después de su "Período de Cuarentena".

El "Rayón" local (Departamento de Reclutamiento Local) [Voyen Komat] llama su cuota de reclutas apoyado en los requisitos recibidos de los Distritos Militares. En un día especificado todos los "Rayones" envían sus alumnos al "Oblast" (Departamento de Reclutamiento General). Estos a su vez transportan los reclutas a las Unidades designadas por el Comando General del Distrito Militar.

Cuando los reclutas llegan a un campo o Unidad, pasan por un período de Cuarentena que finaliza aproximadamente dos meses más tarde. Los campos Soviéticos de Cuarentena son algo similares a los centros de recepción de reclutas. A los reclutas se les hacen exámenes físicos, se les suministra vestuario, se les separa por ocupaciones especiales, se les selecciona para destinaciones futuras, dándoles además entrenamiento militar adicional similar al recibido en el Curso de "Pre-inducción". Ya para terminarse el período de Cuarentena cada recluta toma el "Juramento de Lealtad del Soldado".

Al final del entrenamiento de Cuarentena, se presume que los reclutas tienen un conocimiento básico de la vida militar, inclusive hasta cómo disparar un fusil. A partir de este momento ya se encuentran listos para ser asignados a una Unidad táctica en una zona del interiar o un área ocupada.

La combinación de Instrucción Militar de "Pre-inducción" y Cuarentena es la que más se acerca a su equivalente en el Ejército de los Estados Unidos como "Entrenamiento Básico".

NOTA: La crónica anterior fue extractada del Panfleto suministrado por la "Escuela Básica" de Quantico (Virginia), U. S. MARINE'S CORPS, titulado "Comunist Forces".